
政协绍兴市委员会

综　述

【概况】　2016年，市政协常委会学

习贯彻中共十八届五中全会、省委

十三届八次全会和市委七届十次全

体（扩大）会议精神，在中共绍兴市

委的领导下，坚持以生态文明建设为

统领，主动适应经济社会发展新常

态，探索与时俱进的履职方式，发挥

人民政协协商民主重要渠道的作用，

服务大局助推发展，服务群众助推民

生，为全市“十三五”发展开好局、起

好步贡献智慧和力量。

【市政协七届五次会议】　1月11日

至1月14日，政协绍兴市第七届委

员会第五次会议在市区举行。会议

听取并审议主席陈长兴代表政协

绍兴市第七届常务委员会所做的工

作报告，副主席余利明代表政协绍

兴市第七届常务委员会所做的关于

七届四次会议以来提案工作情况

的报告。中共绍兴市委书记彭佳学

讲话。13名委员做大会发言。赵解

刚、钟宝坤、倪森林当选政协绍兴市

第七届委员会常务委员。会议还听

取钟宝坤代表提案审查委员会做的

关于提案审查情况的报告，审议并

通过大会决议。大会收到以提案形

式提出的意见建议447件，经审查，

413件被立为提案。会议期间还举

行了“坚持创新发展，加快传统产业

优化升级”和“强化法治保障，服务

经济发展”界别协商会。与会委员

列席了绍兴市第七届人民代表大会

第七次会议，听取并讨论政府工作

报告和市中级人民法院、市检察院

的工作报告。

【市政协常委会议】　1月14日，市政

协召开七届二十一次常委会议，听取

市政协七届五次会议各组讨论情况

汇报；通过大会提案审查报告草案；

通过大会决议草案；通过常务委员

候选人名单，常务委员选举办法和总

监票人、监票人名单。市政协主席陈

长兴主持会议。

5月24日，市政协召开七届二	

十二次常委会议，协商讨论“推进生

态文明建设”课题，审议通过有关人

事事项。市政协主席陈长兴，副主席

吴耘、胡少云、黄文泽、徐青松、何小

玲、余利明和秘书长傅茂昌参加会

议。市人大常委会副主任阮坚勇应

邀参加会议，副市长冯建荣到会听取

意见建议。

8月25日，市政协召开七届二	

十三次常委会议，审议通过有关人事

事项，并邀请省政府副秘书长、研究

室主任沈建明做专题讲座。市政协

领导解晓波、黄文泽、倪善贵、余利

明、傅茂昌等参加。

12月28日，市政协召开七届二	

十四次常委会议，听取市委副书记、

代市长马卫光关于全市经济社会发

展形势任务的报告；书面听取市政

协七届一次会议以来政府口提案办

理工作情况的通报；审议通过《关于

政协绍兴市第八届委员会规模和界

别设置的决定》；审议通过有关人事

事项。市政协主席陈长兴，副主席解

晓波、胡少云、倪善贵、徐青松、何小

玲、余利明及秘书长傅茂昌参加会

议。市人大常委会副主任王继岗应

邀参加会议。

【市政协主席会议】　1月13日，市政

协召开七届四十四次主席会议，会议

市政协七届五次会议会场
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听取市政协七届五次会议大会秘书

处关于各小组讨论情况的汇报；提

出大会提案审查报告草案；提出大

会决议草案；听取关于补选常务委

员选举办法及总监票人、监票人等情

况说明。

2月18日，市政协召开七届四	

十五次主席会议，听取市纪委关于全

市党风廉政建设和反腐败工作情况

的通报；研究市政协七届五次会议

重点提案；审议通过2015年度市政

协系统反映社情民意信息工作年度

考核先进名单；听取2015年度委员

履职考核情况；听取市政协2016年

工作计划安排情况汇报、2016年“委

员走访月”活动方案汇报。

3月29日，市政协召开七届四	

十六次主席会议，民主监督职务犯罪

预防及查办工作；研究委员、常委述

职方案。

4月28日，市政协召开七届四	

十七次主席会议，组织主席会议成员

和部分市政协委员，对河道清淤及淤

泥处置工作实施民主监督。

5月19日，市政协召开七届四	

十八次主席会议，协商讨论“发挥上

市企业对区域经济的带动作用”课

题；听取“百名委员数脚印”活动方

案汇报；审议讨论有关人事事项；审

议通过召开七届二十二次常委会议

有关事项。副市长杨文孝到会听取

意见建议。

6月21日，市政协召开七届四	

十九次主席会议，对优化环境“八大

行动”推进情况实施民主监督。副市

长冯建荣到会听取意见建议。

8月4日，市政协召开七届五十

次主席会议，就交通基础设施建设工

作开展视察和协商议政。副市长钟

洪江参加视察并到会听取意见建议。

8月18日，市政协召开七届五	

十一次主席会议，协商讨论发展生命

健康产业课题；审议有关人事事项；

审议通过召开七届二十三次常委会

议有关事项。副市长丁晓燕参加第

一项议程，并听取意见建议。

9月30日，市 政 协 召 开 七 届

五十二次主席会议，听取各专委会关

于“百名委员数脚步、补短板”活动

情况，开展“五水共治”、“八大”硬仗

民主监督情况，首季开工项目实施情

况民主监督情况的汇报。

10月26日，市政协召开七届五	

十三次主席会议，协商讨论“促进归

国留学生创业创新”课题。副市长杨

文孝到会听取意见建议。

11月 8日，市政协召开七届五	

十四次主席会议，协商讨论深化全

国文明城市创建工作情况；就市政

协七届五次会议政府口重点提案办

理情况、《市政协七届五次会议关

于政府工作的协商纪要》和2016

年课题协商意见建议及社情民意领

导批示落实情况、2016年市政府

十方面民生实事完成情况开展民主

监督。副市长丁晓燕到会听取意见

建议。

12月20日，市政协召开七届五	

十五次主席会议。会议听取关于萧

甬铁路开行通勤列车项目建设方案、

绍兴市轨道交通实施方案的通报；

学习贯彻市委批转的关于八届政协

人事安排工作的意见，审议《关于

政协绍兴市第八届委员会规模和

界别设置的决定》；审议通过市政

协八届一次会议大会秘书处筹备

组（工作组）各组负责人名单；审议

《2017年市委市政府市政协协商工

作计划（草案）》；审议有关人事事

项；审议通过召开七届二十四次常

委会议有关事项。副市长钟洪江参

加会议。

【专题议政会】　5月6日，市政协举

行专题政治协商会议，围绕《中共

绍兴市委关于拉高标杆补齐短板行

动计划（征求意见稿）》开展政治协

商。中共绍兴市委书记彭佳学、市政

协主席陈长兴等领导，以及相关部

门、党派、智库负责人和成员参加会

议。7月5日，市政协召开常委专题

议政会，对“四张清单一张网”的实

施情况进行协商议政。9月30日，市

政协召开专题会议，听取市政府关于

杭绍台铁路新建绍兴北站选址情况

的介绍。

【重要调研视察督查】　2月25日，市

政协副主席徐青松赴滨海新城调研

“游艇产业园”建设工程。

2月29日，市政协副主席徐青

松赴滨海新城调研“滨海医院”建设

情况。

3月4日，市政协副主席吴耘率

文史委成员赴上虞区调研现代名人

资源利用工作。

3月8日，市政协副主席吴耘率

有关委员视察调研农村生活污水治

理工作。

3月17日，市政协副主席徐青松

赴袍江开发区调研袍江世纪影视城

的企业文化，并参加书画联谊活动。

4月15日，市政协副主席余利

明赴诸暨市、上虞区专题调研台商台

资企业政策落实情况。

4月28日，市政协副主席黄文

泽率经济、科协科技、工商联、无党

派、农业农村界部分委员视察市区

“菜篮子”工作。

5月3日，市政协组织部分委员

视察法院“阳光司法”工作。市政协

主席陈长兴、副主席解晓波、秘书长

傅茂昌参加视察。

5月5日，市政协副主席徐青松
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赴平水现场督查平水第二水厂建设

工作。

5月26日，市政协副主席徐青

松带领部分委员到震元健康集团调

研生命健康产业发展情况。

6月1日，市政协副主席解晓波

率部分委员调研助残惠残工作，慰问

市残疾人康复训练中心康复儿童。

6月2日，市政协副主席徐青松

率“发展生命健康产业”课题组成员

赴柯桥区调研。

6月14日，市政协副主席胡少

云率部分委员赴新昌县视察航空小

镇建设情况。

6月16日，市政协副主席余利

明组织委员就商贸经济发展情况开

展调研。

6月23日，市政协副主席解晓波

赴柯桥区漓渚镇调研农村养老工作。

7月1日，市政协副主席徐青松

率民盟、民进、医卫界、教育界、体育

界有关委员赴上虞区岭南乡隐潭溪、

黄毛岭、奈何畈水库，民主监督饮用

水源保护情况。

7月5日和7月13日，市政协副

主席徐青松带队赴浙江宝业集团、市

国土局、市规划局调研有关土地供应

情况。

7月25日，市政协副主席徐青

松带领市政协发展生命健康产业课

题组成员赴新昌县调研。

9月9日，市政协副主席解晓波

带队赴上虞区、越城区督查重大工程

项目进展情况及农村生活污水治理

情况。

9月14日，市政协副主席徐青

松赴新昌县调研基层文化建设情况。

9月19日，市政协副主席徐青松

率部分委员视察黄酒小镇建设工作。

9月27日，市政协举行黄酒产

业规划协商论证会，市政协副主席徐

青松参加。

9月28日，市政协副主席黄文

泽带队赴滨海新城督查重点工程进

展情况。

9月30日，市政协副主席徐青

松率部分委员视察调研城市生活垃

圾分类处置工作。

10月11日，市政协副主席黄文

泽赴诸暨市召开“四线一景区”（杭

金衢高速、杭长高铁、浙赣铁路、杭

金线和诸暨市五泄旅游区“两路两

侧”）河长工作对接会。

10月17日，市政协副主席徐青

松赴绍兴文理学院就学院长远发展

问题开展调研。

10月28日，市政协副主席徐青

松率部分委员视察调研“城中村”改

造工作。

11月17日，市政协副主席解晓

波率部分委员调研视察“宗教和谐

场所”。

11月17日，市政协副主席徐青

松率部分委员赴上虞区视察调研农

村交通基础设施建设情况。

12月1日，市政协副主席解晓

波组织政协委员视察“齐门经营”及

户外广告招牌专项整治工作。

12月15日，市政协副主席徐青

松赴曹娥江大闸视察水上摩托艇运

动基地运行情况并座谈。

12月19日，市政协召开全市户

籍制度改革及城乡生活垃圾分类专

项督查工作协调会。市政协副主席

解晓波、徐青松参加。

12月21日至26日，市政协第

二督查组赴诸暨市、嵊州市、新昌县、

袍江开发区专项督查全市户籍制度

改革及城乡生活垃圾分类工作。市

政协副主席解晓波参加。

12月22日至23日，市政协第

一督查组赴上虞区、柯桥区、越城区、

滨海新城专项督查户籍制度改革及

城乡生活垃圾分类工作。市政协副

主席徐青松参加。

【重点提案协商会】　5月25日，市政

协副主席解晓波参加《关于营造良

好司法环境，促进绍兴经济健康可持

续发展的建议》重点提案协商会。

6月12日，中共绍兴市委常委、

常务副市长吴晓东召开领办重点提

案《关于政府产业扶持（奖励）资金

管理的建议》面商会。

6月21日，市政协召开深化文

化惠民方面提案专题协商会，对七届

政协以来提出的14件关于文化惠民

方面的提案进行专题督办。

6月23日，副市长杨文孝召开

领办重点提案《加快绍兴市先进装

备制造业发展的建议》面商会。

7月7日，市政协召开越窑青

瓷文化传承与发展相关提案专题协

商会。

8月9日，市政协召开提案专题

协商会，对七届政协以来委员提出的

关于绍兴夜排档提档升级方面的提

案进行“回头看”专题督办。

9月26日，市政协召开《阳明文

化传承保护开发利用》难点提案专

题协商会。

【“百名委员数脚印、补短板”民主监

督 活 动】　6~7月，市政协开展“百

名委员数脚印、补短板”民主监督活

动，主要对本届政协提出的部分重

要参政议政意见落实情况开展民主

监督，助推中共绍兴市委、市政府重

大决策部署的落地见效。其间，组织

相关课题组成员和民主监督小组部

分成员对“八湖规划建设情况”开展

视察督查；赴市教育局、市技师学院

（筹）实地视察并召开座谈会，监督
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《关于促进我市现代职业教育发展的

意见建议》落实情况；调研视察小区

综合服务管理；赴新昌县监督治水

工作；围绕市政协2013年10月提交

市委、市政府的《关于加快开发区转

型升级，促进绍兴产城融合的建议》

落实情况召开专题座谈会。

【参与“五水共治”活动】　2016年，

市政协履行民主监督职能，助推绍

兴市“五水共治”工作。3月，召开全

市“五水共治”民主监督工作会议；

解晓波、胡少云、黄文泽、徐青松以

一级“河长”身份到责任河道开展

实地督查活动；视察督查市区西小

河清淤和生活污水治理工程建设现

场。4月，赴市环保局听取有关水源

地保护和水质断面监管情况；赴6个

县（市、区）监督“三河”整治提升

工作；就“全力打好船舶码头污染治

理硬仗”工作情况开展民主监督。

4月，参加省政协召开的浦阳江流域

河道清淤工作现场推进会；监督农

村生活污水治理设施运行维护管理

情况；督查浙东古运河上虞段治水

工作，并组织召开浙东古运河“河长

制”联席会议第五次会议；赴皋埠

镇、陶堰镇监督“农业污水治理”（水

面养殖清理）情况。6月，主持召开

长水江“河长制”管理联席会议；督

查袍江开发区“五水共治”及河道清

淤工作；赴浙东古运河柯桥段开展

护水活动。8月，赴诸暨市、新昌县、

嵊州市、上虞区、柯桥区城镇生活污

水、农村生活污水治理工作开展民主

监督；开展“清淤及淤泥处置工作”

监督调研活动。10月，赴柯桥区杨汛

桥镇、诸暨市安华镇杭金衢高速公路

沿线巡查“五水共治”工作。11月，

对嵊州市甬金高速公路、嵊义线、绍

甘线沿线的金庭江、黄泽江、剡溪江、

长乐江等河道整治情况进行巡查。

12月，对越城区绍甘线沿线外环河

及会稽山景区周边的河道整治情况

进行巡查。

【接待上级领导考察调研】　1月14

日，省政协副主席、党组副书记陈加

元一行到柯桥区调研。

1月20日，省政协副主席、党组

副书记王建满一行到绍兴调研查找

“短板”工作。

3月3日，省政协副主席陈艳华

到诸暨调研。

3月22日至23日，省政协“五水

共治”民主监督“万千行”活动第九

督导组到绍兴督查“五水共治”工作。

4月1日，全国政协常委、农工

党中央专职副主席何维率全国政协

《深化医疗卫生体制改革》专题调研

组到绍兴调研。

4月7日，省政协主席乔传秀到

上虞区就“e游小镇”建设进行专题

调研。

4月7日，全省各市政协“五水

共治”民主监督工作座谈会在绍兴

举行。

4月7日至8日，省政协副主席

张泽熙率《发展我省历史经典产业》

重点课题第三调研组到绍兴调研黄

酒产业的传承与发展情况。

4月29日至5月3日，全国政协

副主席、九三学社中央主席韩启德在

绍兴考察，并参加绍兴文理学院第

12届卓越奖学金颁奖典礼。

5月12日至13日，省政协副主

席孙文友在新昌调研。

5月23日，省政协主席乔传秀

到绍兴调研经济社会发展和黄酒产

业发展情况。

6月1日，省政协副主席吴晶到

绍兴调研。

6月2日，省政协“全面推进户

籍制度改革”专项督察第三督察组

在绍兴召开座谈会。

6月7日，省政协副主席张泽熙

在新昌县调研。

7月12日，省政协副主席、党组

副书记陈加元到柯桥区调研。

7月22日，省政协副主席、党组

副书记陈加元到绍兴出席“鲁越丹

青”山东绍兴书画联展开幕式。

8月11日至12日，全国政协副

主席、九三学社中央主席、中国科协

名誉主席韩启德到绍兴考察。

8月29日，省政协副主席陈艳

华到绍兴检查有关安保工作。

9月12日，省政协副主席王建

满一行在上虞区调研“五水共治”工

作情况。

9月23日，省政协副主席王建

满一行在诸暨市调研旅游和“五水

共治”工作。

9月26日，全国政协考察团在

绍兴就“中华老字号品牌质量提升

情况”开展视察。

10月19日，省政协副主席孙文

友在诸暨市考察调研。

11月4日至5日，全国政协副主

席李海峰率全国政协文史和学习委

员会调研组在绍兴调研“大运河申

遗成功后的保护与利用”工作。

11月11日，省政协副主席、党

组副书记王建满一行在绍兴调研

“五水共治”民主监督工作。

【开展“两学一做”活动】　5月6日，

市政协召开党组会议，专题学习中国

共产党党章党规和《党委会的工作

方法》，研究党组成员参加“两学一

做”学习教育主要工作安排，听取在

市政协机关党员中开展“两学一做”

学习教育的具体实施方案的汇报。
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同日，召开党组及机关“两学一做”

专题党课暨学习教育部署会，市政协

党组成员、非中共党员的副主席和

全体机关干部参加会议。5月30日，

市政协机关第一支部召开党课学习

会。11月7日，市政协驻会主席会议

成员参加市政协机关县处级及以上

干部专题学习会。

【政 协 委 员 培 训】　4月25日 至29

日，市政协组织51位委员在武汉大

学培训，本次培训包括党的十八大后

中国政治社会发展的态势分析，转型

时期中国经济的机遇与挑战，当前国

际形势与世界格局，人文经典与人文

素质的提升，发展生命健康产业，武

汉市武昌区创新社会治理工作的经

验与做法。　　　　（市政协办提供）
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